

está tranquilo aquello y no falta nada.

—¿Crees tú que la guerra durará mucho todavía?

—Ay querida! No lo sé no quiero pensar en ello; solo sé que nuestros soldados mueren a millares y dentro de poco...

Reinó entonces un silencio de muerte. El frío glacial parecía filtrarse por las junturas del vagón recorriendo nuestros cuerpos un lígubre estremecimiento, y el tren continuaba velozmente su marcha a través de los bosques, indiferente a las tristezas y los desconsuelos que en su interior llevaba.

—Bueno, Alemania no se deja destruir, y cuando falten los hombres, cada mujer alemana sabrá sustituirlos. ¿Te atreverías tú?

—¿Y por qué no? ¿No ha habido en Francia una doncella de Orleans una Juana de Arco? ¿Por qué no ha de haber en Alemania una Margarita de Hohenzollern, por ejemplo? ¡Oh! qué dicha poder hacerlo y demostrar al mundo nuestra resistencia y nuestro valor.

Al oír aquella última frase de la conversación, quedé atónito, pues no dudaba de que las mujeres alemanas serían capaces de continuar la lucha, hasta morir o vencer. Y resonaban en mis oídos las magníficas palabras: ¡Alemania no se deja destruir!

D. T.

El Orfeón Donostiarra

El hermoso, elegante y espacioso domicilio social de nuestro laureado orfeón se inauguró el domingo con una brillantez extraordinaria, dando realce representaciones de los orfeones «La Coral» y «Euskaria» de Bilbao, del orfeón Pamplonés y de la sociedad «Hijos de Madrid».

La fiesta que consistió en un banquete servido admirablemente por el Hotel Central, fué presidido por el alcalde señor Uhagón, teniendo a su derecha al presidente del Orfeón Donostiarra, don Javier Peña y Goñi; al señor Parada, que representaba al Orfeón Euskaria, de Bilbao; maestros Usandizaga y Guridi, y a su izquierda al señor Uruñuela, que ostentaba la representación de la Sociedad Coral, de Bilbao; el señor Mendizábal, el concertista señor Alberro y el maestro señor Esnaola.

Los demás puestos de la mesa presidencial fueron ocupados por el representante del Orfeón Pamplonés, el del Centro de Hijos de Madrid, diversas representaciones de Sociedades locales y Prensa.

El presidente señor Peña, dió cuenta de las adhesiones recibidas y en último término leyó un trozo de una carta que envía el R. P. Otaño, en la que demuestra el cariño intenso que siente por el orfeón y por la música. Su lectura fué escuchada con atención y recibida con nutridos aplausos.

Después del señor Peña y Goñi, hablaron las representaciones todas y en elocuentes discursos expresaron mutuamente la admiración de los respectivos orfeones, dedicaron elogios justísimos a los señores Usandizaga, Guridi y Esnaola, se hicieron votos por la prosperidad de los orfeones.

Sirvió la fiesta para estrechar más y más las relaciones cordiales que debé de haber entre los hombres de una misma raza.

El señor Orbea habló en nombre de la provincia y el alcalde en el de San Sebastián, siendo todos muy aplaudidos.

Los orfeonistas, que pasaban de 260, sin moverse de sus asientos cantaron, bajo la inteligente batuta del señor Esnaola, obras de Guridi y de Usandizaga y se aplaudieron con entusiasmo.

Los alemanes en Bélgica

Noticias de Bruselas dan cuenta de que la Comisión belga-americana ha establecido despachos permanentes en todas las capitales de importancia. Más de 50.000 voluntarios se ocupan en la distribución de alimentos, y un millón cuatrocientas mil personas, totalmente desprovistas de recursos, son socorridas diariamente. Un corresponsal de «La Independencia Belga» establece el recuento siguiente de la población: En el momento en que estalló la guerra, Bélgica contaba con 7.700.000 habitantes. Se calculan en 110.000 los refugiados en Inglaterra, en 350.000 los refugiados en Holanda y en 50.000 los refugiados en Francia. Con los hombres que están en los Ejércitos se calcula en 700.000 el número de bel-

gas que están actualmente fuera del país.

En la provincia de Lieja, 300.000 personas dependen absolutamente del Comité de socorro. En la provincia de Hainaut hay 150.000 indigentes. Todos los habitantes están racionados a 125 gramos de pan por día. En Amberes, la ración de pan es de 250 gramos por persona y por día. Lo que choca, sobre todo, es la ausencia casi completa de hombres entre 20 y 40 años en las ciudades de provincias. No se encuentran más que ancianos, mujeres y niños.

En Brujas, las proclamas de las autoridades alemanas están redactadas exclusivamente en alemán y en flamenco. Todas las instancias dirigidas a la kommandantur deben ser escritas en estas dos lenguas. Las autoridades ignoran sistemáticamente la lengua francesa, lengua nacional en Bélgica, y no responden a las cartas escritas en francés.

En Ostende, la población ha aumentado con un gran número de refugiados, entre los cuales se cuentan todos los habitantes de Middelkerke; todos estos deben ser alimentados por el Municipio.

El servicio de Correos en Amberes y de los alrededores ha sido restablecido. La tasa ordinaria para las cartas es de diez céntimos.

El suceso de ayer

A eso de las siete y media de la tarde se arrojó al mar desde el muelle del paseo de la Zurriola, del sitio que da frente a la calle del General Jáuregui, una joven de 15 años cuyas iniciales, C. C. corresponden al nombre y apellido.

Las personas que presenciaron el suceso, que fueron muchas, corrieron al lugar del suceso y vieron que la joven flotaba en el agua. Enseguida le lanzaron un salvavidas, pero la chica no quiso agarrarse.

La pena que causaba el estado de aquella desgraciada, entre las personas que presenciaban, que temían iba a desaparecer de entre las olas de un momento a otro, se acrecentó cuando despreciaba el auxilio.

Alguien tuvo la excelente idea de avisar al reten de bomberos de la Brecha y enseguida se presentaron ocho individuos; uno de ellos, atado descendió hasta el agua y fué donde se hallaba la joven y la extrajo, consiguiendo salvarla.

En un coche, la condujeron al cuarto de socorro donde el médico de guardia le prestó los auxilios de la ciencia.

Le daban algunos escalofríos y a las diez y media de la noche, cuando la reanimaron, la llevaron en coche a su domicilio, ya fuera de cuidado.

Según manifestaciones de la chica, la causa por la que tomó tan fatal resolución, no puede ser más mínima. Dice que en la muñeca llevaba una pulsera con un reloj de oro y no sabe si lo perdió o le quitaron por lo que tenía miedo de que le reprendieran en casa con dureza.

Y no ha pasado nada afortunadamente gracias a que era baja mar, si está subiendo, con lo peligrosas que son allí las olas, se va al fondo, donde está mi sombrero, detalle que consigno, para que al paso por el puente de Santa Catalina, en días de viento, eche todo el mundo la mano a la cabeza.

Carnaval

Pensando en las fiestas de estos días se pasan unos cuantos, desde hace dos meses, la mar de trabajos cuidados y sinsabores. Para que luego resulte que el Carnaval dá... lo que aquí suele dar; mucha agua y viento fresco.

Pero este año, ha habido además una porción de disposiciones gubernativas que han desilusionado a los que preparaban trajes de efecto. Esto está muy bien. Bastantes uniformes militares de todas clases y colores se están viendo por esos campos de Europa, para que también aquí aparezcan rusos, apayos y germanos.

Y como por lo demás suele haber muchas cuestiones, no es necesario que unos se vistan de franceses y otros de alemanes, para liarse luego a palos y bofetadas.

Pero convengamos que esto ha desazonado a los que con buen humor pensaban «salir» de Poincaré con levita, chistera y perilla correspondiente. Eran muchos los candidatos, porque las levitas y chisteras abundan y el crepé rubio también.

Nada, nada; que se ha perdido algo típico.

Los políticos acostumbran decir a los periodistas lo que piensan hacer estos días de Carnaval. Y el otro día me quedé estupefacto cuando leí que Romanones había declarado que él iba de caza y no se quedaba en la Corte.

No quería disfrazarse. (Naturalmente: habían de reconocerle enseguida).

Dos agentes sostuvieron ayer el siguiente diálogo:

—Fíjate Rodríguez: aquél que va allá es lord Quitcheener.

—No hombre, aunque algo se le parece.

—Observa bien: su garbo, el monóculo, el tipo...

—Sí, si tienes razón. Vamos a detenerle.

Y acercándose le dijeron:

—Caballero: en nombre de la neutralidad más estricta y en previsión de futuros altercados, quede Vd. detenido.

—Pero ¿porqué?

—Vd. es lord Quitcheener: o por lo menos ha querido imitarle.

—¿Yó? ¿Pero con qué?

—Nada nada; arránquese esos postizos.

—¿Pero qué quieren Vds. que me arranque?

Y estuvieron un rato porfiando: hasta que al fin resultó que aquél individuo tenía el único defecto de parecerse al grave lord británico.

—¿Mascarita; me conoces?

—Ya lo creo: tú eres un hombre muy serio, pero que hoy andas la mar de divertido y alegre. Estás casi desconocido, y así, te recomiendo que aproveches el día. Pero repito que eres un hombre muy serio.

—¿Caramba, qué observador!

Y se alejó la máscara no queriendo oír más.

Es lo que generalmente para estos días. Los que nos parecen más graves y serios son los que más bulla meten y se divierten.

Pero lo que generalmente son alegres... esos se divierten todavía muchísimo más!

CHIKI.

BOLETIN DEL DIA

Santoral, día 16 de Febrero 1915
MARTES
Santos Onésimo, Clara Elias, Juliana, y el B. Gregorio X, papa.

Frontón Moderno

Grandes partidos a remonte para hoy a las cuatro de la tarde.
Berolegui y Errezabal, rojos, contra Irigoyen y Azamendi azules, sacando Berolegui del 8 e Irigoyen del 9 y medio.

Palcos con ocho entradas, 16 pesetas. Asiento de palco primera fila, 3 pesetas. Palcos segunda fila 2 pesetas. Sillas de cancha, 2 pesetas. Asiento de cancha, 1 peseta. Delantero de galería, 1 peseta. Galería, 0,50 céntimos.

Boletín religioso

Oración para Febrero
INTENCION GENERAL
benedicida y aprobada por Su Santidad La modestia cristiana.

Oración por la Intención de este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco, en especial, para que el pueblo cristiano, sobre toda las señoras vistan con modestia.

Resolución apostólica. — Vestir y proceder en todo con modestia.

Oración por la unidad católica de España

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey, nuestro Recaredo y los padres del tercer Concilio Toledo arrojásteis de nuestra patria la pravedad arriana concédenos que unidos en una misma fe y caridad trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo.—Amen.

Corazón de Jesús reina en nuestra España.

¡Madre Inmaculada, salvadnos!
Ángel Custodio del reino, Santísimo apóstol, Santos de España intercedad por nosotros.

Banco Guipuzcoano

Día 15 de Febrero de 1915

BOLSA DE MADRID (cierre)	
4 por 100 interior.....	73,30
Amortizable 5 por 100.....	00,00
Id 4 por 100.....	00,00
Acciones del Banco de España	450,00
Id. Compañía de Tabacos..	266,00
B.º Español Río de la Plata.	000,00
Banco Hispano Americano...	00,00
Banco Central Mexicano....	00,00
Unión Española de Explosivos	000,00

CAMBIOS	
Paris, cheque.....	99,50
Londres id.....	24,96

BOLSA DE BARCELONA	
4 por 100 interior.....	00,00
Accs. f. c. del Norte de España.	00,00
Id. id. ferrocarril M. Z. A..	00,00

BOLSA DE PARIS (apertura)	
Renta francesa 3 por 100....	00 00
» Exterior español.....	00 00
» Rusa 5 por 100 1906...	00 00
» Brasil 5 por 100 Funding.	000 00
Banco Nacional de México..	000 00
Id. de Londres y México...	000,00
Id. Central Mexicano.....	00 00
Id. España del Río de la Plata.	000 00
d. Frncs. del Río de la Plata	000 00
Acciones Río Tinto.....	0.00,00
Id. f. c. Norte de España...	000 00
Id. f. c. Madrid-Zaragoza-A.	000,0

BOLSA DE LONDRES	
Consolidado inglés 2 y 1/2 por 100.....	—
Cédulas Argentinas 6 por 100 1910.....	00,00
Brasil 5 por 100 Funding....	00,00
México 5 por 100 1899....	00,00
Uruguay 3 y 1/2 por 100.....	00,00
Id. 5 por 100 1905.....	00,00

Una buena máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCIDORA MECANICA, que es sin duda de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECANICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica. Don Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, remite LA ZURCIDORA MECANICA libre de gastos por el módico precio de diez pesetas.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar, y al escribir a la casa pidiendo una, mencionad «La Constancia».

APOSTOLADO DE LOS SEGLARES

Con este título ha publicado recientemente la imprenta del Corazón de Jesús, de Bilbao, un interesante folleto debido a la acreditada pluma del Reverendo P. Remigio Villarino, de la Compañía de Jesús.

Consideramos un deber el recomendarlo a nuestros lectores, en la seguridad de que nos lo han de agradecer. Es un folleto de actualidad por las presentes circunstancias por que atraviesa la Iglesia Católica.

Como se trata de una obra de propaganda su precio es baratísimo, diez céntimos el ejemplar, no obstante las numerosas ediciones de su edición.

Éstase de venta en la librería de San Ignacio de Bayona, 11, y en Durango, en la librería de San José.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor por intencio que sea. De venta en todas las farmacias, al precio de 10 pesetas. Agentes generales: Euzkara, Madrid, L. F. de... y...

¡NOVEDAD!
La Zurcidora Mecánica
CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR Y REMENDAR Medias, calcetines y tejidos de todas clases, sea algodón, lana, seda o hilo No debe faltar en ninguna familia Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS, por giro postal o mutuo. No hay catálogos.
Máximo Schneider
Paseo de Gracia, 97, Barcelona

Se hallan de venta en la **Juventud Integrista**
PRINCIPE 3,
Postales corrientes de don Ramón Nocedal, de don Juan de Olazabal, de don Manuel Senante (en grupo), de don José Sánchez Marco, de don Mateo Gago, y del señor Obispo de Pásto a 10 céntimos una.
Artísticas.—De don Juan Olazabal y de don Manuel Senante a 20 céntimos.
Ampliaciones.—De don Juan de Olazabal, de don Manuel Senante de la asamblea Integrista de Madrid y de la asamblea Regional de Tolosa.—Precio, 4 pesetas.
«La Iglesia y la Masonería». Célebres discursos de don Ramón Nocedal a 0,25 pesetas el ejemplar.
«Integrismo irakastea», euskeraz 0,25 pesetas.
«España regionalista y el movimiento catalán» por J. Alsina a 0,23.
«El liberalismo es pecado» por Sardá y Salvani; en castellano y vascuence a 0,50 pesetas.
«Manifiesto de Burgos», a 0,10 pesetas.
«Obras de don Ramón Nocedal», en rústica a 2 pesetas.
«Rectificaciones político-religiosas» por J. de Ivan Alcázar; 0,25 pesetas.
«El liberalismo y los fueros bascongados» por don Liborio de Ramery, a 4 pesetas.
«Subjunción, prefijación y composición en el idioma euskaro», por don Ignacio María Echaide; 1 peseta.
«Sintaxis del Idioma Euskaro» por el mismo autor; precio 2 pesetas.
«Obras de Clavaranas»; 9 tomos en rústica con regocijantes grabados a 8 pesetas.
Véndese también sueltos a peseta.
«Sobre la organización de las Juventudes Integristas» por El último de todos; 0,20 pesetas. (Descuento a las Juventudes Integristas).

Muy importante

Ahora que los médicos recomiendan la higiene, como uno de los mejores preservativos a toda clase de enfermedades, tened cuidado de no envolver las cosas en cualquier papel.
Acudid a la fábrica de bolsas que don José Mancisidor tiene en la calle Emperador, núm. 34, en Tolosa y hallaréis a módicos precios, papel higiénico de todas clases; bolsas para el comercio; bolsas para el envío de nuestras; papeles de impresiones en blanco y colores; papeles de embalaje; cajas de cartón de todas clases y especialidad en cajas de arbolado y para...

Ampliaciones fotográficas

de don Juan de Olazabal y don Manuel Senante. Tamaño 50 x 60 centímetros. Precio 4 pesetas. Gastos de envío por cuenta del comprador.
En venta en la Juventud Integrista de San Sebastián, Principe, 3.

Anuncios económicos

LA TINTORERIA SIN RIVAL Luis Arizmendi, Narrika 14 Se tiñe y limpia toda clase de ropa. Se preparan lutos en 48 horas.
—JOVEN escribiente, excelentes referencias, desea colocación. Informarán en esta Administración.
SASTRERIA de J. M.ª Jáuregui, Legazpi 10.—Teléfono 681—Últimas novedades inglesas.
TIPOGRAFIA DONOSTIARRA